

Festejo hidráulico con avances y poca agua

Por ORLANDO FOMBELLIDA CLARO
Fotos LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA y
ORLANDO FOMBELLIDA CLARO

Con avances en tareas que benefician a la población celebraron su día, este 10 de Agosto, los trabajadores del sector hidráulico en Granma.

Entre los proyectos concretados sobresale la terminación de un tanque apoyado en la tierra, en Bayamo, que está previsto comenzar a explotarlo en los próximos días, el cual mejorará el abasto de agua a cerca de 100 mil personas residentes en la zona norte de la capital provincial.

También, encontrarse en fase de terminación el montaje de una planta desaladora de agua en la comunidad rural de Papi Lastre, en Cauto Cristo, donde residen 702 personas.

Cabe mencionar que en el período enero-julio de este año, fueron colocados 5,4 kilómetros de redes de acueducto y un kilómetro de conductora, que alcanzan a más de cinco mil personas.

La Empresa de Acueductos y Alcantarillados de Granma ejecutó, en los siete meses señalados, un millón 700 mil pesos en acciones de mantenimiento de infraestructura, para beneplácito de casi siete mil habitantes.

El quehacer en el sector hidráulico incluyó, también, construcción de sistema de alcantarillado en los reparos Pedro Pompa y 26 de Julio, en Bayamo, y rehabilitación de la laguna de estabilización de Mateo Romás, en Yara, que está al servicio de tres mil 200 lugareños.

En el acto provincial, para festejar el Día del trabajador hidráulico, realizado en la Ciudad Monumento Nacional, con asistencia limitada como medida preventiva contra la Covid-19, fueron reconocidos obreros, directivos y entidades del Instituto de Recursos Hidráulicos, con sobresaliente desempeño.

Samuel Arias Piñeiro, miembro profesional del Buró provincial del Partido, Aidé Zamora Vega y Yackson Silvera Salcedo, dirigentes del movimiento sindical, presidieron la celebración y entregaron los estímulos.

La Empresa fue proclamada como la que más se destacó dentro del organismo en las tareas de enfrentamiento a la pandemia de la Covid-19.



Ensombreció el festejo de la efeméride, la poca agua en los 11 embalses granmenses, que el miércoles, día 12, era solo de 361 millones 111 mil metros cúbicos, para el 38 por ciento de ocupación de su capacidad total, que es de 940 millones 620 mil metros cúbicos.

La peor situación la presentan los acuatorios Guisa y Corojo, en el municipio de Guisa, con el seis y 14 por ciento, respectivamente; Bueycito, en Buey Arriba; Las Villas, en Jiguaní, y Pedregales, en Bayamo, que reportan porcentajes de 10, 20 y 24, en ese orden.

El sistema de Recursos Hidráulicos en Granma, en el que laboran dos mil 658 personas, está compuesto por las empresas de Aprovechamiento Hidráulico y de Acueductos y Alcantarillados, las unidades empresariales de base Logística Hidráulica, de Proyectos e Investigaciones Hidráulicas, Servicios de Ingeniería e Investigaciones, de Servicios Generales y de Análisis y Servicios Técnicos; una brigada de perforación de pozos y un centro nacional de superación y capacitación.

El 10 de Agosto se celebra en Cuba el Día del trabajador hidráulico, porque en esa fecha de 1962 fue fundado el Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos, con el objetivo de crear la infraestructura para asegu-



Arnel Cruz Cruz, en el centro, director de la Empresa de Acueductos y Alcantarillados Granma, recibe el certificado que acredita a la entidad como la más destacada del sistema de Recursos Hidráulicos en la provincia en las tareas de enfrentamiento a la Covid-19

rar el desarrollo económico y social de Cuba, evitar grandes inundaciones y embalsar agua en caso de intensas sequías.

Trabajo a distancia: razones para fomentarlo



Yanetsy Terry Gutiérrez, vicegovernadora de Granma

Por SARA SARIOL SOSA
Foto LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA

GRANMA ha incluido el fomento del trabajo a distancia entre las acciones de prioridad, en la etapa de recuperación de la Covid 19, dado su impacto en la estrategia general de impulso a la economía en las circunstancias actuales.

Al abordar este asunto, Yanetsy Terry Gutiérrez, vicegovernadora de la provincia, recordó que en el mes

de marzo los consejos de defensa y los grupos temporales de trabajo concordaron precisamente en estimular las modalidades del trabajo a distancia y el teletrabajo, con el propósito de buscar mucha más eficiencia en los procesos, ahorrar los recursos, humanizar el trabajo, descargar la cantidad de personas que diariamente teníamos en las paradas y en los puntos de transportación, y para que los trabajadores que tuvieran las condiciones pudieran realizar sus labores desde sus hogares.

“A la altura del mes de mayo, precisó la vicegovernadora, tuvimos cerca de 80 mil trabajadores controlados en toda la provincia por esa modalidad, y seguimos insistiendo con las entidades administrativas sobre ese tema, teniendo en cuenta, además, que ha sido un llamado del Presidente de la República y del Primer Ministro, a que esta sea una de las medidas que llegaron para quedarse.

“Sin embargo, lamentamos que entrando en la fase tres de la etapa de recuperación de la Covid 19, advertimos una recesión en la aplicación de esta medida en la mayor cantidad de nuestras entidades”.

De acuerdo con datos ofrecidos por Terry Gutiérrez, la provincia perdió en menos de un mes después de la entrada a la tercera fase, a más de 20 mil trabajadores, que antes ya estaban acogidos a la modalidad y que objetivamente no están vinculados a puestos en los cuales es imprescindible la presencialidad.

Detalló que al respecto se ha indicado a los órganos globales de la economía, y en lo fundamental a las direcciones de trabajo, hacer un proceso con todas las entidades, para demostrarles a los directivos, con examen de los calificadoros de cargo, cuáles son aquellas responsabilidades que pueden mantenerse con estas modalidades y exigirles que esto se cumpla; de lo contrario sería un retroceso y estaríamos invirtiendo un resultado logrado en toda la etapa de enfrentamiento a la pandemia.

Igualmente, ratificó que en la estrategia implementada por el Consejo de Ministros para el impulso a nuestra economía en las circunstancias de una crisis mundial, condicionada por el recrudecimiento del bloqueo, esa medida cobra mayor relevancia, por lo que implica en ahorro de combustible, energía eléctrica y otros recursos.

“Hay quienes todavía ponen una traba, tienen prejuicios, por así llamarlos, pero de lo que se trata es de que se controle, lo cual implica más trabajo, pero hay que controlarlo, está demostrado que ha dado resultado, si los niveles de eficiencia en los meses de enfrentamiento a la pandemia no disminuyeron, agregó.

“Es una alternativa muy bien delineada, incluso se ha planteado que las cifras alcanzadas en medio de la pandemia fueron insuficientes, y Granma con 80 mil trabajadores no llegó ni al 50 por ciento de lo que puede hacer en ese sentido; en este combate estamos y vamos a exigir que se retome”, finalmente destacó.